
CME
Cent6sima octog6sima sexta j186ajreuniao ordin6ria, do Conselho Municipalde Educag3o(CME), realizada aos
vinte e tr6s dias do m6s de outubro de 2018, na Casa dos Conselhos no municipio de Valinhos. Presentes os

seguintes conselheiros titulares do bi6nio 2017-2019: Frederico Rodriguez P6voa Leal, Zeno Ruedell, Olivo Bedin,

Fabio Luiz Gouveia, Marisol Mantovani Barbarini, Christiane Fatima Videira Joaquim, Luciana Maria Schiavinato

Von Zuben, Caio Fernando Aguiar, Thais Duarte Esnarriaga, Anderson Rog6rio Reid dos Santos, Elisiane Juliato

MazzaliCosta, Renata Lobo Catusso. Estiveram presentes os seguintes suplentes: Miriam C. D. Barbeto, Odilon

Marciano Mato, Armando de Souza Amaral, Lidiane Cristina Delgado Ortigosa.

EXPEDIENTE 1 - Comunicagao e justificativas de conselheiros: Justificou a aus6ncia a conselheira Ana Ang61ica

folio. EXPEDIENTE 11- Leitura, discuss5o e aprovag5o das atas anteriores: Aprovada. EXPEDIENTE lll- Informes e

correspond6ncias recebidas para dar ci6ncia aos conselheiros: N3o tivemos correspond6ncias recebidas.

EXPEDIENTE IV - Informes gerais dos Conselheiros: foicolocada no Conselho Municipala questao de instituig6es

que t6m procurado as escolas sem consentimento da Secretaria de Educagao. Foi relatado que a instituig5o
Chute Inicialesteve em escolas solicitando divulgagao do "peneirao" para a escolinha de futeboldo Corinthians.

A conselheira Elisiane questiona se poderia ser atribulda a carga suplementar para os professores plantonistas,

devido ao deficit de professores para cobrirem abonada e licenga pr6mio e a conselheira Miriam esclarece que
normalmente isso n3o 6 autorizado pois n3o existe uma fungal prevista no concurso. O conselheiro Zeno

esclarece que nio h6 possibilidade de chamar novos professores do concurso. J6 foi solicitado novo concurso

para a Educagao -- docentes, especialistas e funcion6rios.

O conselheiro Odilon pede clareza em relagao a LRF -- Leide Responsabilidade Fiscal. O conselheiro Frederico

lembrou que no final de ano tem aumento do nOmero de faltas, sugerindo que nas unidades escolares seja
realizado o levantamento das pr6ximas aposentadorias. Tamb6m sugere que seja previsto no pr6ximo concurso

o profissional para as substituig6es. O conselheiro Zeno disse que j6 solicitou ao Valiprev a previsao de
aposentadorias mas n3o recebeu tal documents at6 a presente data. O conselheiro Frederico sugere que

tamb6m deja encaminhada a supervis3o de ensino lista de professores disponiveis. O conselheiro Caio sugeriu

que a solicitagao do nOmero de aposentadorias seja realizada pelo CME; levanta, tamb6m a questaa da

flexibilizagao da falta abonada e o conselheiro Zeno esclarece que ainda nio houve manifestagao sobre a
flexibilizagao e o conselheiro Frederico sugere que seja encaminhado esse pedido sobre flexibilizagio pelo CME

-- alterag3o do decreto e situag3o de aposentados. Em seguida, o conselheiro Zeno esclareceu que o quadro de

substituig6es foiagravado pda extingio do processo seletivo e Tribunal de Contas s6 permite contratagao por
concurso por motivos de falecimento ou aposentadoria.

O conselheiro Cato discorda da situagao de que os pr6prios professores da rede tenham que procurar o professor
para cobrir sua licenga ou falta abonada; sugere publicidade dessa possibilidade de falta. A conselheira Miriam
esclarece que existem duas listas na SE -- uma dos plantonistas e outra de professores da rede que realizam
substituig6es e somente apes esse trabalho o professor 6 solicitado para verificar se tem algu6m para indicar,
ou seja, s6 6 usado esse expediente como 61timo recurso para resolver o problema das faltas.

O conselheiro Frederico reforga que por meio do concurso ou processo seletivo seja garantido o inicio do ano
letivo com n6mero adequado de professores. A conselheira Marisol esclareceu que o cargo de inspetor de
alunos vaiser recriado ou precisar6 de nova nomenclatura pris na nova estrutura foiextinto o cargo de inspetor
de alunos e vaiser criado um cargo que junta a fungal com o agente administrativo e o conselheiro Frederico
necess6ria definigao desses cargos e que hg necessidade de denominar esse profissional. Sugere que seja
enviado pedido para que seja realizado via CME para cobrar definig6es sobre concurso e cargo de inspetor. O
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CME
conselheiro Odilon sugere flexibiliza(lio de jornada para solucionar problema de falta de servidores para as
necess6rias substituig6es, sendo que o conselheiro Zeno lembrou que isso depende da revis3o do estatuto para
atender a rede e a necessidade do professor.

Inclus3o de pauta
a. Mogao referente a situagao nacional -- aprovada a inclus3o de pauta

a) - ORDEM DO DIA:
Organizacio do Conselho Municioalde Educac3o:

Boas vindas is Conselheiras novak, alunas da rede municipal de ensino. Devido a n3o
publicagao do decreto e a falta de paridade, ficou decidido pda assembleia que a reuni3o
da data de hoje sera mantida e sera convocada uma extraordin6ria para homologagao das
discuss6es do dia. Ficou definida a data de 06 de novembro, is 8h30. A reuni3o ordin6ria de
27 de novembro seri mantida.

Regimento Interno x Revis3o da Leido CME x possivelunificagao com outros Conselhos: em
fungio da otimizagao dos Conselhos e da dificuldade em compor adequadamente os outros

Conselhos(FUNDEB e CAE - Conselho de Alimentagao Escolar).
i. Foi formada a Comiss3o para estudo da possibilidade composta pecos conselheiros

Frederico, Anderson, Armando, Luciana.
Merenda Escolar

O conselheiro Zeno informou que foiencaminhada, is escolas, pda SE-Secretaria da Educagao,
uma rede sobre manutengao (e16trica, hidr6ulica e diversos) sobre solicitag6es, materials de
limpeza e merenda, sends que com refer6ncia a merenda ainda nio foi possivel fazer o
levantamento. O conselheiro Zeno esclarece que quando algu6m ganha a licitagio deve trazer
amostra, mas nem sempre a amostra corresponde ao que 6 entregue. Constatada a situagao
errada, 6 necess6rio convocar a nutricionista da empresa, n3o sends possivel notificar
imediatamente a empresa. Ent3o deve ser feita a troca do produto. O conselheiro Anderson
informou que foram passados para a escola produtos podres, supostamente produtos de
doagio, e que n3o poderiam ser devolvidos.

a

b

1 1

I I I Manutenc3o Escolar
Com os resultados, foifeita anglise estatistica dos pedidos de manutengao do dia 01/0la 19/10,
sendo que foram recebidos 803 pedidos e 545 executados, ficando pendentes, ainda, 258
pedidos que n3o foram executados. O conselheiro Frederico solicita que a SE realize apoio para

os diretores de escola na contratagao de um contador para atender a rede, ji que diversas
escolas n3o t6m como arcar com esse valor, o que foi endossado pelo Senhor Secret6rio de
Educagao. O conselheiro Zeno informou que gostaria de implementar a conta escola, na qual o
diretor da escola receberia, a cada trimestre, um valor determinado fixo + proporcional direto
da Secretaria Fazenda com prestag3o de contas trimestral -- para pequenas manuten£6es;
projeto este pronto, passando por Oltima an61ise, para que deja colocado em pratica. Sugeriu
que seja feito um chamamento pOblico de interessados em prestar os servigos diversos de
e16trica, hidrgulica e outros. Tem a intengao de realizar uma reuniio com os diretores para
explicar e orientar. A Secretaria da Fazenda endossa esse processo.

lv Situacio Nacional - moc3ol
a. Leitura, aprovagao; - prejudicada devido a n3o paridade do CME na data de hoje. Em fung3o

disso, n3o haveria tempo h6bil para publicagao no di6rio oficial. A assembleia, contudo,
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CME
demonstrou preocupagao em relagao a manutengao do regime democrgtico e das
instituig6es.

Comiss6es internas e externas:
a. Revis3o do Estatuto

i. Definig3o do inicio dos trabalhos -- URGENTEI

No dia 25/09/2018, foipublicado, no Boletim Atos Oficiais, o Decreto n ' 9.917 25/9/18, que
comp6e a Comiss3o de estudos, visando a revis5o do Estatuto dos Servidores do Magist6rio

P6blico Municipal. O conselheiro Frederico solicita que elsa comissio possa iniciar os
trabalhos o mais breve possivel e o conselheiro Zeno informou que os externos ji est3o
indicados e se responsabilizar6 por iniciar os trabalhos.

V

b :uadro de ApQIQ Escolar

No dia 28.08.2018, foi publicada, no Boletim Atos Oficiais, a Portaria n ' 857/20].8 a qual
constituia Comissio para a elaboragao de proposta de estatuto para o QUADRO DE APOIO

ESCOLAR. O conselheiro Frederico se disponibilizar6 para entrar em contato com a comiss3o
e iniciar os trabalhos, com aprovaG3o da plen6ria.

C Comiss5o de Gest3o

O conselheiro Zeno acredita que em mais uma reuni5o os trabalhos servo finalizados.
Reforga que essa comiss3o dever6 trabalhar em conjunto com a comiss3o de revisio do
plano de carlos e carreiras

d. F6rum e Plano Municipal de Educac3o - Comiss3o organizadora do plano:
Diversos inscritos - possivel "confus3o" quanto ao entendimento de
obrigatoriedade de encaminhar nomes. O conselheiro Frederico informou que a
comiss3o t6cnica da SE este corrigindo o plano e a nova comissio dever6
acompanhar o trabalho, na elaboragao do plano. Sugest5o: realizar conversa com
os candidatos (quarta ou quinta at6 10hl, explicar a situagao; se n3o conseguirem
entrar em acordo sobre quem ir6 participar, realizar eleigao comum na pr6xima
terra, dia 30/10 Idata posteriormente alterada para 06/11) e verificar a necessidade
da realizagao do forum com a Ana Ang61ica.

Organizac5o da Rede Municipalde Ensino;

a. Comiss3o para elaborar proposta dos itens necessirios e reuni3o extraordin6ria para
considerag6es e encaminhamentos -- prejudicado I

PrestacgQ dQfgntas / Funds Municipalde EducaG3o;

a. Ainda aguardando o agendamento da reuniio com o Minist6rio P6blico.

VI.

Vll

Nada mais havendo, o presidente Frederico Rodrigues P6voa Lealdeu porencerrada a presente reuniao, da qual

eu, Thais Duarte Esnarriaga, lavreia presente ata, que vai assinada por mim, pele presidente e demais
conselheiros presentes. Valinhos, 23 de outubro de 20.L8.
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Cent6sima octog6sima s6tima (187al reuni3o extraordiniria, do Conselho Municipal de Educagio (CME),
realizada aos seis dias do m6s de novembro de 2018, na Casa dos Conselhos no municipio de Valinhos. Presentes

os seguintes conselheiros do bi6nio 2017-2019: Frederico Rodrigues P6voa Leal, Zeno Ruedell, Ana Ang61ica

JOlio, Olive Bedin, Fabio Luiz Gouveia, Marisol Mantovani Barbarini, Christiane Fatima Videira Joaquim, Milton

Cesar Xavier, Thais Duarte Esnarriaga, Elisiane Juliato Mazzali Costa, Renata Lobo Catusso, Odilon Marciano

Mato, Lidiane Cristina Delgado Ortigosa, Alice Benedita Candido de Andrade. Justificaram aus6ncia: Luciana

Maria Schiavinato Von Zuben, Cain Fernando Aguiar e Anderson Rog6rio Reis dos Santos.

a) ORDEM DO DIA:

dana reuniio anterior;

Qfga!!!zacg9..da..fME: Regimento Interno, Revisio da Leie possibilidade de unificagao com
outros Conselhos: a Comiss5o ir3 se reunir nos pr6ximos dias para verificar as quest6es legais e
praticas referentes a proposta; o conselheiro Zeno informou que foiencaminhada, na data de
hoje, rede complementar pols alguns segmentos n5o conseguiram representatividade no
FUNDEB. A conselheira Elisiane informou que houve queixa de uma m3e que se candidatou para
participar do FUNDEB, dizendo que, devido ao horirio da eleigao, muitos pals nio conseguiram

Comiss6es internas e externas

a. : O conselheiro Zeno esclareceu que este aguardando
retorno da SAI, da Secretaria da Fazenda e da SAJI, confirmando uma reuni3o que este
prevista para o dia 13/11, is 13h, na SE, mas ainda dependendo de confirmagao final.

b. Qy4dtQd€apoio escobar: o conselheiro Frederico informou que este agendada uma reuniio
para a data de hoje, is 14h, objetivando o inicio dos trabalhos.

a comissio de avaliagao e monitoramento se reunir6
com a comiss3o t6cnica, que este corrigindo o plano no momento. O conselheiro Frederick
confirmou que a eleigao da comiss3o de avaliagao e monitoramento ocorrer6 na data de
hoje. Como n3o houve inscrigao de representantes de ADI's, foi realizada a proposta de que
deja feita a indicagao de um dos representantes da comiss3o do quadro de apoio do
magist6rio na reuni3o de hoje. A conselheira Ana Ang61ica informou que recebeu a
orientagao de que sejam colocadas no relat6rio todas as dificuldades encontradas na
corregao do plano e em relag3o a demanda toda da rede. Acredita que entre margo e abril
dever6 ocorrero f6rum. Ressaltou que o Plano 6 para o municipio e n3o apenas para a rede
municipalde ensino. O conselheiro Frederico reforga a importancia de estarmos atentos is
interfer6ncias externas em relagao ao movimento que busca proibir nas escolas a
pluralidade de ideias, conhecido como "escola sem partido". A conselheira Ana Ang61ica

tamb6m esclarece que a questao de g6nero 6 importante e n5o h6 possibilidade de isentar-
se. Tamb6m reforgou a importancia da clareza dos documentos, considerando inclusive em
relag3o a BNCC. Foicolocada no conselho a questio do respeito a diversidade que deve ser
buscado na educagio, acima de tudo. Foifeita a sugestao peso CME de palestras nas escolas,
ap6s verificar o conteOdo e abordagem do palestrante, e que tamb6m sejam trazidas
tem6ticas pertinentes para o f6rum e possiveis palestrantes.

Qrg 111z fgo.da Rede Municipal de Ensino
a. SQlkllgQgQd&falend6rio 2019 da rede para a Optima reuniio de 2018: o conselheiro Zeno

esclareceu que o calend6rio ja foi montado mas ainda nio foihomologado; se prontificou a
verificar as redes vizinhas para coincidir periodo de f6rias.

b. Definjfao dos trabalhos para 2019: Regimento da rede/Guia de normas: sera necess6rio
compor uma comiss3o para discutir a programagao.
Formagao de prQfQ$$QTQ$: a conselheira Ana Ang61ica esclareceu que essas formag6es est3o

sendo previstas com algumas tem6ticas especificas. A secretaria tem tentado n3o trazer

1 1

votar
I I I

C

lv.
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CME
consultorias. Acredita que funcionaria melhor se fossem sugeridos nomes e o contrato feito

via Secretaria. Agradece os gestures pda abertura que possibilitaram a participagao dos
professores nas reunites de discuss5o do curriculo da educagao infantilao fundamentalll.
O conselheiro Zeno observou a crescente participag5o nos cursos de formagao continuada,

especialmente neste ano de 2018. Este elaborando relat6rio para entregar ao executivo
com o que ocorreu e o que seri necess6rio para o pr6ximo ano. O conselheiro Frederico
alertou para a necessidade de socializar as informag6es do Conselho e viabilizaris unidades
escolares e outros 6rgaos com o que tem fido feito pelo CME e pda SE. Proposta: elaborar

um "resumo" do que foidiscutido pelo CME - informar a populagao e is escolas. Elaborar
um relat6rio da gest3o do CME: boletim sobre atividades realizadas para serem entregues

ds unidades. O conselheiro Frederico informou que para a elaboragao desse boletim ficou

composto o seguinte grupo: Anderson e Frederico. O conselheiro Milton sugere que o
boletim tenha links que acessem a pagina com mais informag6es.

A conselheira Ana Ang61ica esclareceu que foram solicitados estagi6rios de diversas areas

em navel superior e o conselheiro Zeno informou que ontem chegou a autorizagao para
contratagao desses estagi6rios, mas foi solicitado que se aguarde o pr6ximo ano. Servo
contratados via Centro de Integragao Escola-Empresa - CIEE. O conselheiro Zeno ficou de

verificar a situag3o para utilizagao da verba.

V Prestacao de fontas / !jyrldQMunicipalde Educacio
a. Retorno do Minist6rio POblico: respondeu que n3o 6 paper do MP dar suporte para o

Conselho em relagao a orientagio dos conselheiros sobre pap6is e fung6es;
b. Audi6ncia publica: dia 22/11 audi6ncia publica sobre diretrizes orgament6rias - dificuldade

em entender os recursos orgamentarios. Proposta de participag3o na audi6ncia e discuss3o
na reuni3o de 27/11

c. Previs3o de orgamentos para 2019: O conselheiro Zeno esclarece que foi feito um trabalho
para encaminhamento das necessidades, mas sabendo que seriam realizados alguns cortes.
A LDO prev6 aumento na arrecadagao da receita para 2019. A conselheira Ana Ang61ica disse
que foram apontadas as necessidades de bala de recursos, formag6es. Como o PAR n3o foi
devidamente preenchido, a verba n3o foi recebida. Agora o PAR foi atualizado e
regularizado deveri vir a verba e o material, sendo determinados langamentos servo
realizados pda Fazenda para ter o direito de pleitear determinadas verbas, esclareceu o
conselheiro Zeno.
O conselheiro ZENO recebeu um processo que a pedido do Jurldico fosse dada ci6ncia do
CME -- a16m das creches contratadas, temps as filantr6picas e as municipals. Recebeu o

processo n ' 15.484/2018, sobre as filantr6picas - O Instituto Esperanga tem 3 unidades
com 309 criangas, funcionando normalmente. O conselheiro Zeno acompanhou a visita com
o tribunal de contas nessa instituigao. A creche tia Nair existe h6 36 anos e funciona em

uma casa doada por uma familia no bairro Bom Retiro -- casa foiadequada para atender is

criangas. Em 2017 ji sinalizaram que n3o continuariam com o atendimento de 80 criangas.
Em 2018 continuaram atendendo. Em 2019 deixar3o de receber a verba da FEAC, a16m da

verba da prefeitura por crianga. Devido is leis a FEAC n3o poder6 maid investir fora do

municipio de Campinas. Devido tamb6m a dificuldade de substitutos para atender is
criangas. No dia 05/09 a prefeitura recebeu documents comunicando o encerramento das
atividades.

A falta de vagas nas creches 6 um grande problema em Valinhos - foifeita uma solicita(lao
da Tia Nair e do Instituto Esperanga para ver se legalmente haveria possibilidade do
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Instituto Esperanga assumir no mesmo espago a ger6ncia da tia Nair- o contrato 6 passivel

de aditivo em valor pois este relacionado ao n6mero de criangas - o que permite aditivo de
valor para o Instituto Esperanga - CME deve tamar ci6ncia do processo - para oficializar o
aditivo do Instituto Esperanga.

VI Qde 2018
a. Proerd:

i. O conselheiro Frederico comentou sobre nova manifestagio inadequada do
Vereador Secafim sobre o posicionamento do CME em relagao ao PROERD;

ii. Clareza sobre necessidade de resolver o problema legal e programgtico -- sob pena
de encaminhamento ao Minist6rio P6blico;

iii. Conversas est3o sendo iniciadas com 6rgios pOblicos que sempre lidaram no
municipio com a questao -- COMEM, dentre outros - para elaborar um projeto de
trabalho em relagao a tem6tica;

b. Pr6xima reuni3o -fechamento de quest6es para 2018 e previsao de trabalhos para 2019

Nada mats havendo, o presidente Frederico Rodrigues P6voa Lealdeu porencerrada a presente reuniao, da qual

eu, Thais Duarte Esnarriaga, lavreia presente ata, que vai assinada por mim, peso presidente e demais
conselheiros presentes. Valinhos, 06 de novembro de 2018.

Rua 31de Margo s/ng, Praia Anny Carolyne Bracalente, Vila Boa Esperanga, Valinhos-SP, CEP: 13270-372
Fone:(19)3859 1584 e 3859-9191

C
Ó

P
IA

 D
E

 D
O

C
U

M
E

N
T

O
 A

S
S

IN
A

D
O

 D
IG

IT
A

LM
E

N
T

E
 P

O
R

: A
R

O
N

E
 D

E
 N

A
R

D
I M

A
C

IE
JE

Z
A

C
K

. S
istem

a e-T
C

E
S

P
. P

ara obter inform
ações sobre assinatura e/ou ver o arquivo

original acesse http://e-processo.tce.sp.gov.br - link 'V
alidar docum

ento digital' e inform
e o código do docum

ento: 2-0R
N

Z
-7V

19-595D
-7P

12



CME
Cent6sima octog6sima oitava j188el reuni3o extraordin6ria, do Conselho Municipal de Educagio ACME),

realizada aos vinte e sete dias do m6s de novembro de 2018, na Casa dos Conselhos no municipio de Valinhos.

Presentes os seguintes conselheiros do bi6nio 2017-2019: Frederico Rodrigues P6voa Leal, Zeno Ruedell, Olivo

Bedin, Fabio Luiz Gouveia, Marisol Mantovani Barbarini, Luciana Maria Schiavinato Von Zuben, Caio Fernando

Aguiar, Thais Duarte Esnarriaga, Anderson Rog6rio Refs dos Santos, Milton Cesar Xavier, Elisiane Juliato Mazzali

Costa, Alice Benedita Candido de Andrade, Miriam C. D. Barbeto, Maria Regina Evangelista Pilan, Armando de

Souza Amaral, Danilo Nascimento Faria, Lidiane Cristina Delgado Ortigosa, Janaina Aparecida Gongalves.
Justificaram aus6ncia: Ana Ang61ica J61io, Christiane fatima Videira Joaquim, Renata Lobe Catusso,

a) - EXPEDIENTE:

1. Comunicagao e justificativas de conselheiros;

11. Leitura. discussio e aprovac3o das atas anteriores: ata aida e aprovada;

lll. Informes e correspond6ncias recebidas para dar fi dt aQ! fQ $e!!BlrQs: foi lada

correspond6ncia encaminhada pelo Tribunalde Contas do Estado - TCE, sendo informado peso

Presidente Frederick que o TCE apontou uma atuag3o acanhada deste Conselho em fungao de

nio haver visitas is Unidades Escolares, o que n3o consta das atribuig6es b6sicas do CME. Por

outro lado, apontou que n3o consta o desfecho de alguns assuntos tratados nas reunites, ao

que foi pontuado que alguns assuntos realmente n5o s3o definidos e finalizados de imediato
at6 pdas limitag6es das atribuig6es do pr6prio Conselho ou mesmo pda complexidade das
tem6ticas debatidas. Diante disso foi definido peso encaminhamento da resposta ao TCE,

incluindo aique esse 6rgao encaminhe os questionamentos diretamente ao CME e nio atrav6s

da Secretaria de Educagao, ja que 6 uma instincia aut6noma.

IV. InformQ$ geraisdQsfQ!!selbelref o conselheiro Zeno informou que o Instituto Esperanga esb

sendo questionado pelo cart6rio pois, de acordo com o mesmo, o trimite n3o poderia ocorrer

da forma que este sendo encaminhado, sends necess6ria a atualizagao do regimento da
instituigao.

A conselheira Elisiane apresentou solicitag3o de professoras que se queixam em relagao ao

concurso de remogao por dOvidas na contagem de pontos de tempo de servigo; h6 queixas
tamb6m dos professores de Educagao Fisica com sugest3o de se formar uma comissio para

avaliar o concurso de remogao. O conselheiro Danilo esclareceu que na reuni3o da revisio do

Estatuto do Magist6rio ja foi sugerida a inclus3o no Estatuto da necessidade de composigao
dessa comiss3o.

O conselheiro Cato sugeriu que deja dada a devida importancia a temitica referente ao Plano

Municipalde direitos humanos em educagao, no ano letivo de 2019.
O conselheiro Danilo perguntou sobre a situagao de professores readaptados, ou deja, por que

n3o t6m ampliagao de jornada e carga suplementar. A conselheira Marisol explicou que existe

uma leique proibe o servidor readaptado de trabalhar horas a16m das inerentes ao cargo, tais
como hora extra, carga suplementar ou ampliag3o de jornada.

Tamb6m foi solicitado na reuni5o que na EJA tenha professor plantonista, garantindo o direito
do aluno.

O conselheiro Caio questiona sabre a possibilidade de conceder passe escolar para os alunos da

EJA para participag3o nas reunites do CME. A conselheira Janaina tamb6m levantou a questao

de que os alunos n3o recebem passe escolar no inicio de fevereiro, sendo o mesmo liberado

apenas no finalde fevereiro, o que impede a frequ6ncia no inicio do ano letivo.

Rua 31de Margo s/n9, Praia Anny Carolyne Bracalente, Vila Boa Esperanga, Valinhos-SP, CEP: 13270-372
fone:(19)3859-1584 e 3859-9191
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CME
O conselheiro Caio levantou a questio do uso do celular em sala de aura e a dificuldade para
controlar seu uso pelos alunos. Sugeriu de que esse tema seja contemplado no estudo de
normas e procedimentos da rede

O conselheiro Frederico falou sobre o Selo de cidade alfabetizada, recebido pda Prefeitura, mas

sugeriu que seja feito um levantamento realsobre a demanda nos polos de alfabetizagio.
- ORDEM DO DIA:

Organizac5o do ConsejjlQ Mynicipalde Educacao;

a. Atribuig6es do CME: retomada da questao relembrando as atribuig6es previstas em Lei ea
necess6ria revis5o logo no retorno aos trabalhos em 2019;

b. Regimento Interno x Revis5o da Lei x possivel unificagao com outros Conselhos;

Em fung3o de dificuldades legais e de sobrecarga de atribui(lees -- viabilizar a
aproximagao dos conselhos da educagao e nio a "unificagao formal", justificada
pda possivelfalta de base juridica e pda sobrecarga em termos de atribuig6es dos
conselhos; ja encaminhado dessa forma previamente junto is presid6ncias dos
demais conselhos da educaQao;

ii. Lei de criagao do CME: retomar para reelaboragao, paralelamente a do Regimento
Interns; solicitado a Secretaria de Educagao o documento pols nio foiencontrado
nos arquivos do CME junto a Casa dos Conselhos; o conselheiro Zeno se
prontificou a encontrar e disponibilizar o documento;

c. Indicagao dos representantes do CME para o FUNDEB: em fungio do novo mandato, existe
a necessidade de indicagao de novos representantes -- foi deliberada a recondugao dos
representantes atuais, os conselheiros Caio e Miriam.

d. Ata da presente reuni3o: aprovagao ao final do teor gerd para encaminhamento para
publicagao ainda no presente ano;

e. Informagao / Comunicag5o
i. Preparar material informativo (Boletiml para langar no inicio de 2019:

retrospectiva dos trabalhos do CME e previs3o para 2019;
ii. Preparar o material para a p6gina na internet no inicio de 2019;
iii. Informagao menial em papel e virtual para Unidades Escolares e outros sobre as

discuss6es no CME;
Sugestao de uma comiss3o interna de comunicagao para elaborag3o desses
boletins;

iv. Convidar outros 6rgaos e segmentos para contribuigao nas reunites e comiss6es.
Comiss6es internas e externas:
a. Comissio de Gest3o

i. Informe dos trabalhos: foram concluidos os trabalhos da Comissao, agora
encaminhado ao juridico, que dever6 fazer a oficializagao via decreto; o conselheiro
Zeno esclareceu que n3o tem previsao ainda de pagamentos; Cato parabeniza a
comiss3o pelo trabalho e encaminha para o CME e secretirio da educagao a
proposta de que o CME solicite que deja iniciado o levantamento do direito do
periodo em atraso da progressao vertical. Foi decidido que o CME iri reforgar a
necessidade da reposigio desses valores n3o palos o mats r6pido possivel;

b. Revis3o do Estatuto do Magist6rio
i. Informe dos trabalhos --est3o sendo realizadas as sugest6es de alteragao da lei.

c. Quadro de Apoio Escolar
i. Informe dos trabalhos -- foi encaminhado um pedido de pesquisa gerd sobre o

quadro de apoio escobar devido a problemas de quadro deficit6rio. O conselheiro
Zeno se prontificou a encaminhar entre hoje e amanh5 para as escolas.

d. F6rum e Plano Municipal de Educagio - Comiss3o organizadora do plano:

1 1

b)

Rua 31de Margo s/n9, Praia Anny Carolyne Bracalente, Vila Boa Esperanga, Valinhos-SP, CEP: 13270-372
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CME
Conselho Municipal de Educacio

i. Trabalhos previstos -- deveri ser agendada reuni3o na pr6xima semana para iniciar
a revisio do plano municipal. O conselheiro Caio sugere que seja formalizado uma
solicitagao sobre data prov6vel para realizagao do F6rum Municipalde Educagao. A
plen6ria acatou a decis3o de encaminhar o cronograma de trabalhos.

Organizac3o da Rede Municipalde Ensino;

a. Calend6rio 2019 -- O conselheiro Zeno esclarece que o ano teri inicio para professores em
Of/02, e a previsao 6 que a Reuniio de Pals e Mestres ocorra dia 05 e retorno is aulas dia
06. As f6rias escolares de julho servo na segunda e terceira semanas de julho (a parter de
l0/07). Estima que at6 a metade da pr6xima semana as escolas receber3o o calendirio.
Tamb6m espera que a reba(lao de materiais escolares deja enviada conjuntamente. No dia
29/11 este programada uma reuni5o com representantes das secretarias que atuam
juntamente com a educagao para programag3o de atividades de 2019 para melhor
planejamento intersetorial.

b. Concurso pablico - dever6 ocorrer em fevereiro; o concurso vicente j01/t41 tem validade
at6 ].3 de fevereiro e deveri ser convocado nOmero superior ao nOmero de vagas para
garantir preenchimento dos cargos de aposentaria.

c. Alteragao da falta abonada -- qualquer alteragao dever6 sair apenas em 2019.

d. Informagao sobre n6mero de aposentadorias no inicio do pr6ximo ano -- foi realizado
levantamento e tabulagao de dados

e. "Dinheiro Direto na Escola" --descentralizagao de verbas; contadorde apoio para o trabalho
dos Diretores; - este previsto para inicio de 2019.

f. Definigao do inicio dos trabalhos em 2019 com discuss6es sobre a organizag3o da rede:
Regimento Comum, Guia de Normas, etc.;

Prestac3o de Contas/ Fundo Municipalde Educac3o;
a. Informagao sabre gastos ja definidos na educagao - defini(lao da prioridade, valores e

origem das verbas: uniforme escolar, reforma na SE; etc. -- o uniforme escobar nio entra nos
25%, pols entende o governo federal que n5o 6 obrigat6rio. Sobre a reforma da SE, foi
justificado em fungao da entrada de 6gua no pr6dio -- a verba ainda nio estava prevista;

b. Previs5o de gaston na educag3o para 2019 - o CME solicita que ocorra a apresentagao peso
Sr. Secret6rio no inicio do ano letivo, conforme prev6 atribuig5o do CME -- fiscalizag3o da
utilizagao dos valores. Sugestao de que tamb6m seja encaminhado pedido dos valores de

finalizacio dos trabalhos do ano de 20t8;
a. PROERD: clareza da definig3o do CME sabre a quest3o-- Programa n3o reinicia sem resolver

problema legal e programitico -- nenhum programa poder6 ser iniciado em 2019 sem
autorizagao da Secretaria de Educagao - sugestao de que deja encaminhado esse
esclarecimento pelo CME para SE e essa deverg encaminhar rede com orientag6es para as
escolas que at6 que os problemas sejam resolvidos n3o podera iniciar as atividades.
Sugestao aprovada pda plen6ria.

b. Trabalho na Rede sobre a questao das Drogas / Vio16ncia: articulag3o de proposta do
municipio intersecretarias para esse fim (COMEM, Saade, Educag3o, CMDCA, Conselho
Tutelar etc.);

c. Previs3o de trabalhos para 2019
Reuni3o inicial - definir data de retorno - sugestao: 26/02/2019, Oltima terra do

b. Lei do CME e Regimento Interno;
c. Organizagao da rede: Regimento Comum, Guia de Normas, etc.;
d. Visita(lao is escolas da rede municipal, a16m de outras unidades para conhecimento

e verificagao das condig3es pelos conselheiros;

2018

a

mes

I I I

lv

V
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CME
Conselho de Educagao

e. Informagio/Comunicag3o: boletim peri6dico, comunicag3o direta para escolas e
outros, canalde contato com populagao, etc.;

f. Plano Municipal de Educagao/ F6rum de Educagao;
Nada mats havendo, o presidente Frederico Rodrigues P6voa Lealdeu porencerrada a presente reuni3o,

da qualeu, Thais Duarte Esnarriaga, lavreia presente ata, que vaiassinada por mim, pelo presidente e demais
conselheiros presentes. Valinhos, 27 de novembro de 2018.

Rua 31de Margo s/ne, Praia Anny Carolyne Bracalente, Vila Boa Esperanga, Valinhos-SP, CEP: 13270-372
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CME
Cent6sima octog6sima nona j189ijreuniao extraordin6ria, do Conselho Municipalde Educagao
ACME), realizada aos doze dias do m6s de dezembro de 2018, na Sala de reunites da Secretaria

Municipal da Educag3o, a rua Americana, n ' 498, Vila Independ6ncia. Presentes os seguintes
conselheiros do bi6nio 2017-2019: Frederico Rodrigues P6voa Leal, Ana Ang61ica Julio, Olivo
Bedin, Marisol Mantovani Barbarini, Milton Cesar Xavier, Marcos Cedram, Danilo Nascimento

Faria, Anderson Rog6rio Reis dos Santos. Justificaram aus6ncia: Zeno Ruedell, Fabio Luiz

Gouveia, Christiane Fatima Videira Joaquim, Luciana Maria Schiavinato Von Zuben, Elisiane

Juliato MazzaliCosta, Cato Fernando Aguiar, Renata Lobo Catusso, Thais Duarte Esnarriaga, Alice
Benedita Candida de Andrade.

al O rdem do dia.
Prestagao de Contas ref. ao ano de 2017, do Conv6nio da municipalidade com o Instituto
Esperanga, n ' 002/2015. Foi lido o Oficio 075/2018, da SAMI -- Secretaria de Assuntos
Juridicos e Institucionais - Controle Interno, no qual sio elencadas diversas
irregularidades, apontadas pele TCE-Tribunal de Contas do Estado de Sio Paulo,
conforme relagao abaixo:

- Doculuetltos / gaston seltl a devida discriminagao ou identi$cagao;
Despesas relaciottadas ndo correspondetttes conTI os colts.provantes
apreselttcldos, ttEio sendo possivel verVicar sua apticagao, assam
c6i,rto as dates que ndo estdo na ordetn correta;
Ndo indicctgao do tlintero de cotlv&nio celebrado;
Aptesentageio de despesas que ttdo se encotttratn ptevistas no
plano de trabalho coho: notebook, veicul,o Fiat/Fiorino,
pcLgan\et'lto de envelopalnento para veiculo, de seguro para o
veiculo, de pagatrleYtto de IPVA para o veictlto;
DesculnprintetLto a Lei ]2.527/201 1, ltlna vez. que a documetttagao
retativa aos gaston Hilo se ettcontra no portal da trallsparencia;
Ndo cu+npritnento do puzo para prestag€io de costas;

Ap6s todos os conselheiros tomarem ci6ncia das quest6es apontadas pelo Tribunalde
Contas, a problem6tica foianalisada e debatida at6 se chegar ao encaminhamento final
que foi pele acompanhamento da definigao do Tribunalde Contas, ou deja, entendendo
que realmente existem irregularidades na prestag3o de contas apresentada pda
Entidade. Do mesmo modo os Conselheiros destacaram o fato de que somente nesse
moments foram notificados da situagao do conv6nio, o que poderia/deveria ter sido
feito anteriormente, j6 que 6 6rg5o fiscalizador desse procedimento. O offcio de
resposta ao Controle Interno foi formulado e aprovado pda plen6ria e seguiu para o
setor da Prefeitura, para dar encaminhamento ao processo.
Nada mais havendo, o presidente Frederick Rodriguez P6voa Leal deu por encerrada a
presente reuniao, da qualeu, Olivo Bedin, lavreia presente ata, que vai assinada por
mim, peso presidente e demais conselheiros presentes. Valinhos, 12 de dezembro de
2018

Rua 31de Margo s/ng, Praia Anna Caroline Bracalente, Vila Boa Esperanga, Valinhos-SP, CEP: 13270

Fone:(19)38S9-1584 e 3859-9191
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CME
Cent6sima octog6sima nona(189ajreuniao extraordin6ria, do Conselho Municipalde Educagao
ACME), realizada aos doze dias do m6s de dezembro de 2018, na Sala de reunites da Secretaria

Municipal da Educagao, a rua Americana, n ' 498, Vila Independ6ncia. Presentes os seguintes

conselheiros do bi6nio 2017-2019: Frederico Rodrigues P6voa Leal, Ana Ang61ica J61io, Olivo
Bedin, Marisol Mantovani Barbarini, Milton Cesar Xavier, Marcos Cedram, Danilo Nascimento

Faria, Anderson Rog6rio Refs dos Santos. Justificaram aus6ncia: Zeno Ruedell, Fabio Luiz

Gouveia, Christiane Fatima Videira Joaquim, Luciana Maria Schiavinato Von Zuben, Elisiane

Juliato MazzaliCosta, Cato Fernando Aguiar, Renata Lobo Catusso, Thais Duarte Esnarriaga, Alice
Benedita Candido de Andrade.

a) Ordem do dia.

Prestagao de Contas ref. ao ano de 2017, do Conv6nio da municipalidade com o Instituto
Esperanga, n ' 002/20].5. Foi lido o Oficio 075/2018, da SAJI - Secretaria de Assuntos
Juridicos e Institucionais - Controle Interno, no qual s5o elencadas diversas
irregularidades, apontadas pelo TCE-Tribunal de Contas do Estado de S3o Paulo,
conforme relagao abaixo:

Docutnelltos / gaston sein a devida discrilninagao ou idettt#icagao;
Despesas relacionadas lido correspottdentes com. os cotnprovantes
apresetttados, }tdo sends posshel verificar sua apticagdo, assam
coma as dates que ttdo estdo na ordetn correta;
Ndo indicagdo do ttQmero de conv&nio cetebrado;

- Apresentagao de despesas que ndo se ettcontra)n previstas lto
plano de trabatho colno: notebook, veiculo Fiat/Fiorino,
pagalnento de etwelopatneltto para veiculo, de seguro para o
veiculo, de pagatnento de IPVA para o veicuto;
DescLtmprimellto a Lei12.527/2011, tanta vez. que a docutnentagao
relative aos gaston nero se ettcontra no portal da transpar6ncia;
Ndo cutnprinlettto do puzo para prestagdo de costas;

Ap6s todos os conselheiros tomarem ci6ncia das quest6es apontadas pelo Tribunalde
Contas, a problem6tica foianalisada e debatida at6 se chegar ao encaminhamento final
que foi pelo acompanhamento da definigao do Tribunalde Contas, ou sega, entendendo
que realmente existem irregularidades na prestag3o de contas apresentada pda
Entidade. Do mesmo modo os Conselheiros destacaram o fato de que somente nesse
momento foram notificados da situagao do conv6nio, o que poderia/deveria ter side
feito anteriormente, ja que 6 6rgao fiscalizador desse procedimento. O oficio de
resposta ao Controle Interno foi formulado e aprovado peta plenaria e seguiu para o
setor da Prefeitura, para dar encaminhamento ao processo.
Nada mais havendo, o presidente Frederico Rodrigues P6voa Leal deu por encerrada a
presente reuniao, da qualeu, Olivo Bedin, lavreia presente ata, que vai assinada por
mim, pelo presidente e demais conselheiros presentes. Valinhos, 12 de dezembro de
2018

Rua 31de Margo s/ng, Praia Anny Carolyne Bracalente, Vila Boa Esperanga, Valinhos-SP, CEP: 13270

Fone:(19)3859-1584 e 3859-9191
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CME
Cent6sima octog6sima primeira(181el reuni3o ordin6ria, do Conselho Municipalde Educag3o(CME), realizada

aos vinte e seis dias do m6s de junho de 2018, na Casa dos Conselhos no municipio de Valinhos. A presente

reuni5o foi CANCELADA em fungao da falta de paridade no conselho, ocorrida pda n3o nomeagao via decreto,
pelo Executivo, at6 a presente data, dos conselheiros eleitos no pleito realizado no dia 22/05/2018 e publicado

em Boletim Municipal no dia 05/06/2018. Cumpre informar que foiencaminhado o oficio deste Conselho para

a Secretaria de Educagao no dia 06/06/2018, sendo logo apes encaminhado a SAJI, 6rg5o respons6vel pda

publicag3o dos Decretos. Nada mais havendo, eu, Frederico Rodrigues P6voa Leal, enquanto Presidente do CME,

lavreia presente ata, assinada por mim e demais conselheiros e publicada no Informativo Municipal. Valinhos,
26 dejunho de 2018.

Rua 31de Margo s/n9, Praia Anny Carolyne Bracalente, Vila Boa Esperanga, Valinhos-SP, CEP: 13270-372
Pane:(19) 3859-1584 e 3859-9191
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